

“LUZ EN MEDIO DE LA OSCURIDAD”

La respuesta del cristiano frente a Halloween

INTRODUCCIÓN

En 1974, una niña llamada Tamara salió emocionada a pedir dulces en Halloween, disfrazada junto a cientos de niños que reían sin percibir peligro alguno. Pero aquella noche, Tamara no regresó a casa. Entre los dulces que recibió había uno envenenado. Lo que empezó como diversión terminó en tragedia, demostrando que no todo lo que el mundo pinta como “inofensivo” es realmente seguro.

Vivimos en una sociedad donde lo oscuro y lo espiritual se ha disfrazado de entretenimiento. Halloween se ha convertido en una de las fechas más celebradas globalmente: disfraces de demonios, zombis, brujas, fantasmas y criaturas que exaltan el miedo, la muerte y las tinieblas. Hollywood, las redes sociales y el mercado del entretenimiento venden esta fecha como algo “divertido e inocente”. Pero detrás de esa fachada se esconden raíces profundamente espirituales vinculadas al ocultismo y la adoración a espíritus.

El enemigo nunca se presenta abiertamente como destructor; se disfraza de diversión, de moda, de cultura. La Biblia dice en 2 Corintios 11:14: **“14 Y no es de maravillarse, porque Satanás mismo se disfraza como ángel de luz.”**

Lo diabólico se ha vuelto comercial, lo oscuro parece fascinante y lo macabro se ha normalizado.

Y aquí está el riesgo espiritual: así como existe el fumador activo y el pasivo, también existe el que participa activamente en Halloween y el que es “solo observador”. Pero ambos inhalan la misma contaminación espiritual. Ser pasivo ante el mal no nos libra de sus efectos; nos hace cómplices silenciosos. No podemos ser indiferentes.

☞ Por eso hoy, bajo la Palabra de Dios, afirmamos este llamado del cielo:
 ¡Debemos ser luz en medio de la oscuridad!

TRANSICIÓN

Vamos a una lectura en:

 **Efesios 5:11 — “11 y no tengan ninguna participación en las infructuosas obras de las tinieblas sino, más bien, denúncienlas.**

El apóstol Pablo escribió Efesios 5:11 a una iglesia rodeada de idolatría, brujería y prácticas paganas similares a las que hoy vemos exaltadas en celebraciones como Halloween. Pablo exhorta: **"Y no tengan ninguna participación en las infructuosas obras de las tinieblas..."** Aquí "participar" significa no involucrarse, no imitar ni respaldar aquello que proviene de la oscuridad espiritual. Estas prácticas son llamadas "infructuosas" porque, lejos de producir vida, siembran miedo, esclavitud espiritual y alejamiento de Dios. Pero Pablo no se detiene en el llamado a la separación; continúa diciendo: **"...sino más bien denúncienlas,"** es decir, exponerlas, confrontarlas con la verdad y la luz del evangelio. De hecho, unos versículos antes, Pablo declara: **"porque, si bien en otro tiempo eran tinieblas, ahora son luz en el Señor. ¡Anden como hijos de luz!"** (Efesios 5:8). Esto nos enseña que nuestra fe no solo nos llama a evitar el mal, sino a denunciarlo con nuestra vida, testimonio y acción. Por tanto, no se trata de demonizar personas ni culturas, sino de desenmascarar lo espiritual detrás de lo aparente y responder como hijos de luz.

DESARROLLO

1. No Podemos Participar Porque Nuestra Identidad Ha Cambiado

 **"no tengan ninguna participación ..."**

El cristiano fue llamado a ser *diferente*, no *mezclado*. Participar de celebraciones asociadas a lo oculto es comprometer nuestro testimonio.

Un hijo de Dios no debe involucrarse en prácticas que chocan con su nueva identidad en Cristo. Antes vivíamos en ignorancia, pero ahora conocemos la verdad. Participar en celebraciones que exaltan lo que Cristo venció es negar nuestra identidad espiritual.

 **Aplicación:**

Cuando un cristiano celebra lo mismo que el mundo celebra para exaltar la muerte y el temor, envía un mensaje contradictorio.

Nuestros hijos aprenden lo que celebramos. Hoy más que nunca debemos educar a nuestras familias y enseñar a nuestros hijos que no todo lo que el mundo celebra es digno de celebrarse. No es cuestión de religión, sino de identidad espiritual. No celebramos lo que promueve lo que Jesús venció en la cruz. Somos luz, no sombras. Si cedemos "para no quedar mal", estamos borrando con nuestras acciones lo que proclamamos en nuestras palabras.

 **Ejemplo:** Una joven cristiana comenzó celebrando Halloween "por diversión", luego empezó a involucrarse en juegos espirituales como la ouija "por curiosidad" y terminó con ataques de ansiedad y miedo nocturno. Años después confesó que todo comenzó con "una fiesta aparentemente inocente".

 **Frase:** "Quien Olvida Su Identidad, Termina Adoptando La Identidad Del Entorno."

2. Halloween Pertenece A Las Tinieblas Y Sus Frutos No Edifican

☒ “...infructuosas obras de las tinieblas ...”

Algo infructuoso es algo que no produce fruto. Las tinieblas no producen buen fruto. Nada que exalte la muerte, el miedo y el ocultismo puede producir fruto espiritual saludable. Halloween genera una cultura que empodera el temor. Normaliza lo diabólico. Curiosidad por lo oculto y apertura espiritual negativa y corrupta. El enemigo sabe que lo que un niño celebra hoy, lo buscará mañana.

Aplicación: Muchos padres permiten que sus hijos participen “porque todos lo hacen”. Pero luego no entienden por qué sus hijos presentan insomnios, pesadillas, miedos irracionales o inclinación hacia lo oscuro. Las imágenes visuales no se borran fácilmente; abren puertas emocionales y espirituales.

☒ **Ejemplo:** Un niño de 6 años comenzó a tener miedo a la oscuridad, llorando cada noche. Al hablar con él, se descubrió que había visto contenidos de espíritus debido a una fiesta de Halloween escolar. Lo que comenzó “por diversión” terminó en opresión emocional.

Ver videos: 1 y 2 (bibliografía)

👉 **Frase:** “Lo Que No Alimenta Tu Fe, Alimenta Tus Temores.”

3. Somos Llamados A Denunciar Las Tinieblas Con Nuestra Luz

☒ “...sino, más bien, denúncienlas.”

Reprender no es atacar personas, sino iluminar las tinieblas con verdad y ofrecer una alternativa de vida en Cristo, y encender la luz del evangelio. La mejor forma de confrontar Halloween no es discutiendo, sino presentando alternativas llenas de vida. Reprender implica actuar: enseñar, influir, evangelizar y brillar. Podemos convertir el 31 de octubre en una “Noche de Luz”, donde compartimos la alegría, el evangelio y la verdad de Cristo.

Aplicación: En lugar de cerrar nuestra puerta, podemos abrirla con propósito eterno: ofrecer un tratado, compartir un mensaje de fe, encender una lámpara con un versículo en la entrada que diga “Jesús es la Luz del mundo” y entregar tratados evangelísticos Chick como “Esta fué tu vida” o “Halloween” https://youtu.be/fb6uNzAQ_tw con el mensaje del evangelio. En lugar de ceder el terreno espiritual esa noche, podemos conquistarlo.

☒ **Ejemplo:** Una familia cristiana decidió entregar tratados en Halloween. Un adolescente que recibió uno fue tocado por el mensaje y, tiempo después, asistió a la iglesia y entregó su vida a Cristo. Lo que pudo haber sido una noche más de tinieblas se convirtió en una noche de salvación.

Existen Iglesias que hacen del 31 de Octubre, un día de "Fiesta de la Luz" donde los niños celebran a Jesús, cantan alabanzas y comparten la Palabra.

👉 *Frase: "No Se Pelea Contra La Oscuridad Con Más Oscuridad, Sino Encendiendo Una Luz."*

Nota pastoral:

Si en tu hogar aún hay niños pequeños menores de 12 años, te recomendamos que durante la noche de Halloween, al escuchar el clásico "Trick or Treat" de los niños disfrazados que tocan tu puerta, mantengas la puerta cerrada y coloques un aviso visible que diga:

画卷 "En este Hogar No Celebramos Halloween."

Esto es importante para evitar confusiones en los más pequeños, quienes por su corta edad podrían pensar que al abrir la puerta —incluso para entregar un tratado evangelístico— estamos participando o repartiendo dulces como los demás. Recordemos que ellos aún no comprenden plenamente el propósito evangelístico detrás de esa acción.

CONCLUSIÓN

1. Halloween Exalta Lo Que Cristo Venció: La Muerte, El Miedo Y Las Tinieblas.

No es una simple diversión cultural, sino una celebración que se alimenta del terror, lo oculto y lo espiritual corrupto. Un hijo de Dios no puede celebrar aquello contra lo cual murió Cristo.

2. El Cristiano No Puede Ser Espectador Pasivo; Fue Llamado A Ser Luz Activa.

Ser indiferentes es tan peligroso como participar. Nuestra identidad en Cristo nos llama a separarnos de las tinieblas y a exponerlas mediante una vida de verdad, santidad y evangelismo.

3. El 31 De Octubre No Debe Ser Una Noche De Miedo, Sino Una Noche De Misión.

Este día puede convertirse en una oportunidad para predicar, brillar y evangelizar. Entregando tratados o compartiendo el mensaje de Cristo, podemos transformar una noche oscura en una noche de luz.

☞ *No se trata de prohibir, sino de posicionar la luz del evangelio donde el mundo promueve tinieblas.*

FRASES ANTÍFONALES

👉 Pastor: "El mundo celebra la muerte..."

👉 Congregación: "**¡Nosotros proclamamos al que venció la muerte!**"

👉 Pastor: "El enemigo disfraza la oscuridad de diversión..."

👉 Congregación: "**¡Pero nosotros no somos engañados!**"

👉 Pastor: "No participamos de las tinieblas..."

👉 Congregación: "**¡Somos portadores de la luz!**"

👉 Pastor: "Halloween exalta el temor..."

👉 Congregación: "**¡Jesús es nuestra luz y victoria!**"

AUTOREFLEXIÓN

1. ¿He normalizado el Halloween como algo "cultural" sin discernir su raíz espiritual?

Diagnóstico: La repetición social puede adormecer nuestra vigilancia espiritual. Lo que antes rechazábamos por convicción, hoy podríamos aceptarlo por costumbre.

Consejo pastoral: Pide al Espíritu Santo que renueve tu visión espiritual para ver las cosas como Dios las ve, no como el mundo las presenta.

Acción práctica: Evalúa lo que tú o tu familia consumen visualmente durante esta temporada. Ora pidiendo discernimiento.

Base bíblica: "21 más bien^a, examinen todo, retengan lo bueno. (1 Tesalonicenses 5:21-22)

2. ¿Estoy instruyendo a mis hijos/familia en la luz o permitiendo que aprendan sobre tinieblas "por diversión"?

Diagnóstico: Muchos padres evitan confrontar el tema por miedo a parecer "religiosos", pero al no hablarlo, dejan a sus hijos confusos y vulnerables.

Consejo pastoral: Educa desde la verdad, no desde el miedo. Enséñales que Cristo es Luz y que no todo lo popular es correcto.

Acción práctica: Realiza en casa un pequeño devocional familiar titulado "Jesús, la Luz del mundo" (Juan 8:12) previo al 31 de octubre.

Base bíblica: "Instruye al niño en su camino, y aun cuando sea viejo no se apartará de él." (Proverbios 22:6)

3. ¿Estoy brillando como luz o me he camuflado para evitar conflicto o vergüenza?

- Diagnóstico:** El temor al rechazo social puede hacer que ocultemos nuestra fe, debilitando nuestro testimonio.
- Consejo pastoral:** Recuerda que fuimos llamados a marcar la diferencia, no a adaptarnos para ser aceptados. Brillar no es atacar, es iluminar.
- Acción práctica:** Comparte en redes o entre tus amigos un versículo sobre la luz de Cristo durante esta temporada y declara tu fe con amor y firmeza.
- Base bíblica:** "Ustedes son la luz del mundo... así alumbre la luz de ustedes delante de los hombres." (Mateo 5:14-16)

4. ¿Estoy dispuesto a ser un instrumento activo de luz evangelizadora en una noche donde muchos celebran la oscuridad?

- Diagnóstico:** El silencio del creyente en días clave deja espacio abierto a las tinieblas.
- Consejo pastoral:** Aprovecha este día como una oportunidad de cosecha espiritual. Halloween no tiene que ser solo una noche de miedo; puede ser una noche de misión.
- Acción práctica:** Reparte un tratado evangelístico (como Chick) cuando toquen a tu puerta o entrega uno durante el día con una sonrisa y una palabra de esperanza.
- Base bíblica:** "Porque no me avergüenzo del evangelio; pues es poder de Dios para salvación..." (Romanos 1:16)

DESAFÍO PRÁCTICO

- Durante la noche de Halloween, abre tu puerta con propósito eterno. No para repartir dulces solamente, sino para entregar tratados Chick con el mensaje de salvación. Cada puerta abierta puede ser un alma alcanzada.*

MINISTRACION: **Enciende Una Luz:** <https://youtu.be/iONwSv0oGSq?list=RDiONwSv0oGSq>

ORACIÓN FINAL

"Señor Dios todopoderoso, te exaltamos porque nos sacaste de las tinieblas a tu luz admirable. Hoy reconocemos que muchas veces hemos sido indiferentes ante un mundo que exalta la muerte y el temor. Perdona nuestras pasividades. Abre nuestros ojos espirituales y fortalece nuestro corazón para no ceder ante la corriente de este sistema gobernado por el principio de las tinieblas.

Padre, ayúdanos a ser luz en nuestros hogares, a enseñar a nuestros hijos la verdad y a no permitir que la cultura del miedo penetre en nuestras familias. Que cada casa aquí representada sea un altar de luz, verdad y vida. Danos valentía para reprender las obras de las tinieblas mediante nuestro testimonio, nuestras palabras y nuestras acciones.

Te pedimos especialmente por este 31 de octubre. Que no sea una noche de derrota espiritual, sino una oportunidad para anunciar que Jesús es la luz del mundo. Usa a cada miembro de esta iglesia como portador de esperanza. Que cada tratado entregado sea

una semilla de salvación. Que cada palabra compartida abra corazones. Que el temor sea reemplazado por fe y que la muerte sea vencida por la vida en Cristo.

Hoy declaramos que no seremos espectadores de la oscuridad, sino guerreros de luz. En el nombre poderoso de Jesús de Nazareth, Amén.”

Bibliografía:

- Tratados de “Halloween ”: https://youtu.be/fb6uNzAO_tw
- Video 1: <https://www.youtube.com/shorts/kx4AZ1c09U8?feature=share>
- Video 2: <https://www.youtube.com/shorts/ASVBsIRIbQQ?feature=share>
- Testimonio ExSatanista: <https://youtu.be/6MmNyYdpaSq>

Predicado por: Carlos Ospinal/Octubre 26 2025